

LA LEALTAD.

PERIÓDICO MONÁRQUICO,

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO CATÓLICO-TRADICIONALISTA EN VALENCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Valencia, un mes, 3 rs.—Tres meses, 22.—Seis, 42.—En los demás puntos de la península: Tres meses, 28.—Seis, 54.—Un año, 104.—Extranjero: Tres meses, 12 francos.—Seis, 23.—Un año, 44. Los pagos se harán adelantados por medio de sellos de correo, libranzas ó letras de fácil cobro.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Valencia, en la Administración del periódico, calle de Embou, número 6, cuarto principal; y en las librerías de Badal, plaza de la Catedral; Martí, calle de Zaragoza; y en la de Villalba, calle de la Bolsería, donde se admiten anuncios y esquelas mortuorias á precios convencionales. Toda la correspondencia se dirigirá al señor Director de LA LEALTAD.

EL M. I. SEÑOR DON MANUEL GINER, BARON DE BENICASIM, falleció en Castellón el 24 de los corrientes, á las diez de la noche. Su hijo, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, suplican á sus amigos rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma, de lo que recíbirán especial favor.

REVISTA EXTRANJERA. ITALIA. Atropellos de los peregrinos franceses. En Pisa ha ocurrido un hecho de importancia internacional. En la estación de Pisa, en el momento de su partida, los peregrinos franceses, colocados ya en los wagones, fueron silbados, insultados y apedreados por los estudiantes de la universidad, que habían forzado las puertas, mal guardadas por la policía, que tenía noticia de su complot. Los gritos de ¡Abajo el Sr. Pécari! ¡Viva Italia! ¡Viva la Francia liberal! se mezclaban á los insultos, á las piedras, á las frases injuriosas dirigidas á los peregrinos. Allí había señoras francesas, y los estudiantes insultaban á estas señoras. ¡Qué héroe!

«Los argumentos favorables á las relaciones diplomáticas con la Santa Sede pueden resumirse en los términos que lo hizo el sabio y venerable lord Lansdowne. El despacho de lord Palmerston á lord Normanby (hijo un día en la alta Cámara) ha declarado terminantemente que la soberanía del Papa tenía un carácter particular, y como consecuencia de sus relaciones, con los demás Estados católicos del mundo, algo que difería por completo de las demás autoridades. La soberanía del Papa es de condición especial. Como Soberano temporal, el Papa pertenece al cuarto ó al quinto orden; como Soberano espiritual, no solo es de primer orden, sino que además posee, no sobre uno solo, sino sobre todos los países de Europa, una soberanía, una autoridad y una influencia con la que nada puede compararse.»

Y no es esto todo. Después de esta hazaña, los estudiantes se dirigieron á la prefectura, rogando siempre. Allí una comisión recibió del prefecto, el señor senador Bresciamorra, la seguridad de que ciertos hechos contra el sentimiento nacional no se renovarían impunemente. De qué eran, pues, acusados los peregrinos franceses? de haberse dirigido á la catedral, y de haberse pronunciado un discurso en francés. Los estudiantes no habían entendido este discurso, importaba poco. La presencia de los peregrinos era una provocación. Bajo el régimen de la libertad revolucionaria, monárquica ó republicana, todo acto de piedad, la entrada en una Iglesia, se convierte en un crimen de lesa sentimiento nacional. ¡Qué amable prefecto es el señor Bresciamorra!

El día 6 del actual se leyó en el Congreso de New-York el Mensaje del presidente de los Estados Unidos. La parte de este documento que se refiere á las relaciones de aquel país con España, dice: «España. Nuestras relaciones con España han sido amistositas. Un convenio concluido en febrero último fija el plazo en que deben terminarse los trabajos de la comisión hispano-americana de reclamaciones. Se ha solicitado del gobierno español que satisfaga las últimas indemnizaciones acordadas por la comisión, y accederá, así lo creemos, á nuestra solicitud con la prontitud y cordialidad de ocasiones anteriores. Leyes recientes imponen multas onerosas sobre los buques americanos en puertos de España y de sus posesiones de Ultramar por ligras irregularidades en los manifestos.»

Hoy, ante el hecho de Pisa, corresponde á todas las potencias de Europa, no hablo de la «Francia liberal» aclamada por los estudiantes, sino de la civilización á todo hombre de bien de viajar libremente y sin ser expuesto á la brutalidad de los salvajes de nuestro tiempo. Está de moda acusar á los católicos de no querer la libertad de todos; pero mientras no se prueba esta acusación, se vive contra los que la hacen.»

El director de Comunicaciones ha llevado á cabo últimamente dos importantes servicios en su ramo. Parece que teniendo noticia de que en las ambulancias de correos se conducían, tanto para Madrid como para fuera, varias mercancías estrañas á dicho servicio, estableció hace pocos días una vigilancia tan esquisita en este asunto, que dió por resultado la aprehensión de infinidad de cajones y cestas que contenían encajes, dinero, frutas, trufones y otros artículos, siendo entregados los objetos á las personas á quienes iban destinados, mediante el pago que correspondía á las compañías de ferro-carriles y derechos de puertos. A los empleados de correos en las ambulancias se les impondrá el sabido correctivo.

El gobierno italiano ha distribuido el «Libro Verde», que contiene 302 documentos relativos á la cuestión turco-griega, desde la nota otomana del mes de julio hasta el acto final de la comisión de límites firmado el 28 de noviembre de 1881. Según un despacho dirigido al ministro plenipotenciario de Italia en Atenas, Italia ha enviado expreso al Epiro un empleado consular para visitar personalmente el país. Este empleado ha redactado una memoria, en la cual proponía un trazado casi idéntico al que definitivamente se ha adoptado hoy.

El segundo descubrimiento consiste en la aprehensión de mas de quinientas cartas que sin llevar el correspondiente franqueo eran entregadas á sus destinatarios por medio del servicio de correos. En el instituto del Cardenal Cisneros han dado principio las conferencias de alumnos sobresalientes y premiados que se inauguraron hace cuatro años. El domingo 8 de enero se verificará la segunda conferencia del presente curso.

Telegrafía de Roma con fecha 20 que el Senado terminó la discusión de los artículos del proyecto de reforma de la ley electoral, siendo aprobado el proyecto por 142 votos contra 55. Después de las vacaciones de Navidad, este proyecto pasará á la Cámara de Montecitorio, donde se cree que será objeto de algunas modificaciones. Otro telegrama de Roma da cuenta de que el baron Blanche entregado á la comisión encargada del tratado de extradición una Memoria, en que se propone demostrar que los crímenes de asesinato y envenenamiento cometidos contra los soberanos, así como la complicidad de estos crímenes, no pueden ser jamás objeto del derecho de asilo, y que por lo tanto siempre debe acordarse la extradición.

«En el instituto del Cardenal Cisneros han dado principio las conferencias de alumnos sobresalientes y premiados que se inauguraron hace cuatro años. El domingo 8 de enero se verificará la segunda conferencia del presente curso. Se nos ruega hagamos constar que el ingeniero de la armada Sr. Torres fué embarcado en Cartagena hallándose enfermo, y que en Almería se encontró en inminente riesgo de sufrir un ataque cerebral. La junta de sanidad y varios médicos de la población reconocieron al enfermo, y por orden facultativa se dispuso el desembarco. Los certificados de los médicos obran en el ministerio de Marina. El ingeniero Sr. Torres ha solicitado y obtenido la separación del servicio. Un lamentable incidente tuvo lugar días pasados en la villa de Castellón (Jaén). Hallándose sentados en derredor del fuego D. Juan Ramon Roa con algunos individuos de su familia en su calle de Juana Olid, se desprendió de la chimenea, donde descuidadamente lo habían colocado, un frasco de pólvora, el que, inflamado al momento al contacto de las llamas, produjo la consiguiente explosión, ocasionando graves quemaduras en la cara al dueño de la casa, y á una niña de tres años, hija del mismo.

Monseñor Vangham, Obispo de Salford, ha dado una conferencia en el Circolo católico de Manchester acerca de las negociaciones diplomáticas pendientes entre Inglaterra y la Santa Sede, conferencia que ha sido calorosamente aplaudida por los católicos y muy bien acogida por toda la prensa inglesa. En las últimas palabras del discurso del eminente Prelado:

«La dirección de la Dauda ha acordado esta tarde satisfacer en la semana próxima: atrasos de julio de 1874, facturas números 3911 al 3936 y títulos amortizados de todos los sorteos. Poco después de las dos de ayer tarde, un senador, lituano de Castilla, propuso en la alta Cámara la noticia de haber ocurrido en el palacio del Congreso un incidente desagradable. La noticia corrió de boca en boca con la celeridad del rayo, y pronto tuvo eco en el salón de sesiones. Muchos senadores marcharon precipitadamente al Congreso á enterarse de lo sucedido. Entre tanto el Sr. Abascal preguntaba por telegrama detalles del hecho á los señores del Congreso, y al poco tiempo supo por el Sr. Sagasta que el rumor no tenía fundamento alguno. —Nos parece interesante y plausible la actitud enérgica adoptada por el prefecto de policía de París y del ayuntamiento con objeto de prevenir los desastres que el incendio en los teatros pudiera ocasionar. El Sr. Camescasse ha concedido el plazo de ocho días para que todos los teatros adopten las siguientes precauciones: Instalación de telones metálicos que puedan bajarse automáticamente en todos los sitios del teatro por donde la escena comunica con la sala. Colocación de lámparas de aceite que alumbrén las galerías en el caso de que el gas se apague deliberada ó casualmente. Apertura de todas las puertas y vacuación de todas las escaleras todas las noches para que el público aprenda de las diferentes entradas y salidas. Apertura de nuevas puertas en todos los sitios donde eso sea posible. Establecimiento de depósitos de agua en las buhardillas. Aislamiento de la llana del gas por medio de tubos. Uso de tejidos inflamables para el decorado. La prefectura exige desde luego que se planteen todas esas mejoras, y concederá un mes de plazo para realizar las que más tiempo exigen; pasado el mes, el prefecto cerrará los teatros que no ofrezcan seguridad, fundándose en el mismo principio legal que autoriza á las autoridades para hacer desajajar los edificios en que la vida del público está amenazada. Todo esto mientras no se adoptan otras disposiciones más importantes, como son: la demolición de todos los teatros que no ocupan una sola manzana y su construcción en medio de plazas que les aislen por completo, la instalación de la luz eléctrica y otras mejoras que han de hacer imposibles acontecimientos como el de Viena. El gobierno y el ayuntamiento secundan á la prefectura. El último ha votado 400,000 pesetas con el objeto indicado. Algo de esto debería hacerse en Madrid.

tará en vigor el 8 de febrero en que espira el El Sr. Ruiz Gomez le contesta. Procedése á la discusión por capítulos. El señor marqués de Villamejor combató la parte que se refirió á los derechos consulares y á la casa de la Moneda. El Sr. Garcia (D. Diego), de la comisión, le contesta. Sin más discusión se aprueba el presupuesto de ingresos para el segundo semestre de 1881 á 82, y el del año económico del 1882 á 83. Orden del día para mañana: Discusión de dictámenes de Procedimiento económico administrativo. Fuerza permanente del ejército. Créditos. Votación definitiva de varios proyectos de ley. Se levanta la sesión á las ocho y cinco minutos.

SECCION LOCAL Y REGIONAL. —La Noche buena pasó con toda felicidad; el tiempo bastante bonancible; algunos templos, especialmente la Catedral, llenos de gente, sin el mal gusto de escandalizar como otras veces, y observándose que decrece algun tanto el antiguo afán de solemnizar ruidosamente esta fiesta santa del cristianismo. Cuanto á los días de Navidad, el de anteaayer apareció vario, más propenso á la humedad que al frío, y el de ayer, por el contrario, lució un hermosísimo sol, convirtiéndose en otro de nuestra aenea primavera. Los niños, en la plenitud de sus deseos; los no niños en expectativa aguilada, y el pobre gacelero de LA LEALTAD esperando por merced de algun ministro mal humorado el petate de domiciliado en San Agustín, pero contento con su suerte, sea esta cual fuere. —Como nuestros lectores verán por el anuncio mortuorio, á las diez de la noche del sábado 24 falleció en Castellón de la Plana nuestro respetado y muy querido amigo Sr. D. Manuel Giner, baron de Benicasim. Indudablemente esta muerte será muy sentida por los numerosos y buenos amigos que el finado tenía. La redacción de LA LEALTAD invita á los señores suscritores encomendar á Dios el alma del que en vida fué buen cristiano y ejemplar caballero. R. I. P.

del Congreso un incidente desagradable. La noticia corrió de boca en boca con la celeridad del rayo, y pronto tuvo eco en el salón de sesiones. Muchos senadores marcharon precipitadamente al Congreso á enterarse de lo sucedido. Entre tanto el Sr. Abascal preguntaba por telegrama detalles del hecho á los señores del Congreso, y al poco tiempo supo por el Sr. Sagasta que el rumor no tenía fundamento alguno. —Nos parece interesante y plausible la actitud enérgica adoptada por el prefecto de policía de París y del ayuntamiento con objeto de prevenir los desastres que el incendio en los teatros pudiera ocasionar. El Sr. Camescasse ha concedido el plazo de ocho días para que todos los teatros adopten las siguientes precauciones: Instalación de telones metálicos que puedan bajarse automáticamente en todos los sitios del teatro por donde la escena comunica con la sala. Colocación de lámparas de aceite que alumbrén las galerías en el caso de que el gas se apague deliberada ó casualmente. Apertura de todas las puertas y vacuación de todas las escaleras todas las noches para que el público aprenda de las diferentes entradas y salidas. Apertura de nuevas puertas en todos los sitios donde eso sea posible. Establecimiento de depósitos de agua en las buhardillas. Aislamiento de la llana del gas por medio de tubos. Uso de tejidos inflamables para el decorado. La prefectura exige desde luego que se planteen todas esas mejoras, y concederá un mes de plazo para realizar las que más tiempo exigen; pasado el mes, el prefecto cerrará los teatros que no ofrezcan seguridad, fundándose en el mismo principio legal que autoriza á las autoridades para hacer desajajar los edificios en que la vida del público está amenazada. Todo esto mientras no se adoptan otras disposiciones más importantes, como son: la demolición de todos los teatros que no ocupan una sola manzana y su construcción en medio de plazas que les aislen por completo, la instalación de la luz eléctrica y otras mejoras que han de hacer imposibles acontecimientos como el de Viena. El gobierno y el ayuntamiento secundan á la prefectura. El último ha votado 400,000 pesetas con el objeto indicado. Algo de esto debería hacerse en Madrid.

ciencia cristiana. SANTO DE ROY. San Juan, Apóstol y Evangelista. Este gran Santo fué natural de Betsaida, hijo del Zbedeo y de Ana salomé, y hermano de Santiago el Mayor. Según Baronio, contaba Juan 22 años de edad cuando Jesús le llamó á apostolado, siendo desde luego el discípulo más querido de su divino Maestro, privilegio que atribuye la Iglesia á su perpetua virginidad. Murió de Jesús las mayores distinciones, llevándole consigo cuando resucitó á la hija de Jairo, al Tabur y al huerto de las Olivas, permitiéndole, además, recluarse sobre su sagrado pecho en la memorable noche de la Cena. Abandonado Jesús de sus discípulos, solamente Juan le acompañó en el calvario, mereciendo á la singular honra de recibir por madre á la misma madre de Dios. Cuando apareció Jesús resucitado en el lago de Tiberias, Juan fué el primero que le reconoció: «Solo El, vírgen, anunció al Virgen», dice San Jerónimo. Después de la Ascension de Jesús y venida del Espíritu Santo, quedó Juan al cuidado de la Santísima Virgen, ocupando los oficios del hijo más obediente y sumiso con la más tierna y carinosa de las madres. Murió en excelso seño, no de su propia muerte, sino por el ardiente celo por la gloria de su divino Maestro, llevando la antorcha de la fe hasta los confines de Oriente. Escribió el admirable libro del Apocalipsis, el sagrado Evangelio y tres epístolas. Después de haber convertido innumerables gentiles y obrado grandes portentos, falleció Juan el día 27 de diciembre, hacia el año 104 de la era cristiana. SANTO DE MAÑANA. Los Santos Inocentes.

AVISOS OFICIALES. Servicio de la plaza del 27 de diciembre de 1881. Parada: el Regimiento Infantería de San Fernando. Jefe de día: D. Gonzalo Moreno, teniente coronel comandante del Regimiento Caballería de S. M. Hospital y provisiones, segundo capitán del quinto Montado. Paseo de enfermos y conducción de las altas á sus cuarteles y barberos al hospital, Sagunto. El coronel teniente coronel sargento mayor, Margarit.

AVISOS DE CORPORACIONES. Sociedad Económica de Amigos del País.—Secretaría general. Esta sociedad celebrará sesión extraordinaria el 30 del actual, á las seis y media de la tarde, para elección de los señores que han de desempeñar los cargos de vice directores 1.º y 2.º, contador y vicesecretarios 1.º y 2.º en el bienio 1882 y 83. Lo que se pone en conocimiento de los señores socios que tengan derecho á tomar parte en la elección, por haber asistido á tres ordinarias durante el presente año, cuya lista se halla expuesta en el tablon de anuncios de la corporación, para

diéndose reclamar hasta la víspera de la elección ante esta secretaría acerca de las inclusiones y exclusiones en dicha lista. Valencia 22 de diciembre de 1881.—El secretario, Salvador Gavilá. Casino Industrial de Valencia.—Se convoca á Junta general para el domingo 1.º del próximo enero á las tres de la tarde, para la renovación de la mitad de la junta directiva y dación de cuentas con arreglo al artículo 21 del Reglamento. Valencia 26 de diciembre de 1881.—El secretario, E. Marzo. Casino Industrial de Valencia.—Esta sociedad celebrará función dramática de turno el día 27 del actual á las ocho de la noche. Los señores socios correspondientes del número 226 en adelante podrán pasar por secretaría á recoger su billete y el que les corresponde de señores, el mismo día de cuatro á siete de la tarde. Valencia 26 de diciembre de 1881.—El secretario, E. Marzo.

ESPECTÁCULOS. TEATRO PRINCIPAL.—Funciones para hoy.—Por la tarde á las tres y por la noche á las ocho.—88 de abono.—27 de verso.—La magia en tres actos. Los polvos de la madre Celestina. TEATRO DE LA PRINCESA.—Funciones para hoy.—Por la tarde á las tres.—Turno par.—La zarzuela en tres actos, Mantos y Capas.—La revista cómico-teatral-tournacon en un acto, ¡Eh! ¡A la plaza! ¡A la plaza! Por la noche á las ocho.—61 de abono.—Turno impar.—La zarzuela en tres actos, Galanteos en Valencia. TEATRO DE APOLO.—Funciones para hoy.—Por la tarde á las tres.—El drama en cinco actos, Los perros del monte de San Bernardo.—El baile, El sargento Marcos-Bomba. Por la noche á las ocho.—45 de abono.—Turno impar.—El drama en cinco actos, Los perros del monte de San Bernardo.—El baile en un acto, Poca la salama.—El baile, El Espíritu del Mar. TEATRO-CAFÉ.—Funciones para hoy.—Por la tarde á las tres.—El drama en cinco actos, El Coude de Montecristo. Por la noche á las ocho.—El drama en tres actos, La Justicia del acaso.—La zarzuela en un acto, Un par de Liras. CAFÉ DE VENECIA.—Concierto de bandurria y piano y bandurria y guitarra, de ocho á once de la noche.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA. Estado atmosférico del 24 de diciembre de 1881. A LAS NUEVE DE LA MAÑANA.

Table with 6 columns: Barómetro reducido en mm., Temperatura en centígr., Humedad relativa en %, Dirección y fuerza del viento, Estado del cielo, Estado del mar. Values: 767.6, 14.0, 25, NO, Brisa, Despeja.

Table with 4 columns: Fondos públicos, Ultimo precio, Carreteras y sociedades, Ultimo precio. Lists various financial instruments and their prices.

Table with 4 columns: Fondos públicos, Ultimo precio, Carreteras y sociedades, Ultimo precio. Lists various financial instruments and their prices.

ULTIMA HORA. Servicio particular de LA LEALTAD. Madrid 26, 6-30 t. Congreso.—La sesión desanimada. Desier las tribunas. Queda aprobada la concesión del ferro-carril de Martorell á Gastelet. Discusión sobre incompatibilidades, y se suspende la sesión por falta de diputados. Senado.—Se abre la sesión con escaso número de señores senadores. Vega Arrijo declara que la modificación del ministerio ha dilutado las negociaciones de Saida, pero que no hay peligro de que estas fracasen. Ninguna noticia importante.

Imp. de Juan Guix, Cofrada de los Sastres, 8, frente al ex-Jardín de Rocca.

